



À propos des...

Centres de la jeunesse et de la famille Batshaw

Bulletin du directeur général, Michael Udy

VISION ET PLANIFICATION DE L'AVENIR

Au cours du dernier mois, on vous a remis de la documentation sur la planification de l'avenir des Centres Batshaw puis conviés à une réunion, au sein de votre direction. Cet exercice marque le début d'une longue série d'efforts de la part de notre établissement, en vue de contrer les effets des diverses réorganisations et des compressions budgétaires imposées au cours des dernières années. Nous nous proposons de mettre au point une vision commune des Centres Batshaw, et par la suite, de rédiger un plan faisant état des étapes à réaliser au cours des années 2000-2005. Nous soumettrons ce plan au conseil d'administration, en juin 2000.

NOUVEAU SERVICE DESTINÉ AUX ENFANTS TÉMOINS DE VIOLENCE CONJUGALE

L'Auberge Shalom...pour femmes, un centre d'hébergement pour les femmes qui vivent une relation de violence, et les Centres de la jeunesse et de la famille Batshaw offrent un programme de groupe à l'intention des enfants d'expression anglaise, âgés de 6 à 12 ans, qui sont témoins de violence conjugale. D'une durée de dix semaines, ce groupe tend à aider les participants à exprimer leurs émotions face aux événements qu'ils ont vécus et à les amener ainsi à mieux comprendre les répercussions de la violence sur leur vie. Le parent qui détient la garde légale doit prendre part au groupe de parents dont le but est de l'aider à soutenir son enfant qui participe au programme. Le programme s'occupe du transport et du gardiennage de la fratrie. Pour aiguiller les cas et obtenir de plus amples renseignements, veuillez téléphoner à David Lubert au (514) 695-5251.

NOUVEAU PROGRAMME DE TRAITEMENT DE L'ALCOOLISME ET AUTRES TOXICOMANIES

Nous persistons dans nos efforts en vue d'instaurer un programme résidentiel de réadaptation, destiné aux jeunes d'expression anglaise, aux prises avec de graves problèmes d'alcoolisme et de toxicomanie. Le ministre délégué à la Santé et aux Services sociaux, M. Gilles Baril, a annoncé publiquement que la mise en place d'un tel programme lui tenait à cœur et qu'il disposait de fonds pour sa réalisation. Nouveau volet des services déjà en place, le programme sera offert au centre Le Portage. Les Centres Batshaw y orienteront des jeunes usagers d'expression anglaise, issus d'autres régions et même des communautés des Premières Nations.

Nick Paré, le directeur des Services résidentiels de réadaptation pour adolescents, dirige les pourparlers entre notre établissement et Le Portage. Ce programme s'ajoutera à l'éventail de services résidentiels et externes offerts aux jeunes usagers des Centres Batshaw aux prises avec l'alcoolisme et la toxicomanie. À l'heure actuelle, nous obtenons ces services du centre Le Portage et du Pavillon Foster. Ce projet permettra de combler l'immense vide des services destinés aux jeunes victimes d'alcoolisme, de surconsommation de drogue, et de troubles de comportement, très difficiles à traiter dans le cadre des programmes actuels. Il ne nous reste plus qu'à espérer que le programme acceptera ses premiers participants, au début de la nouvelle année.

DES NOUVELLES DU CONSEIL D'ADMINISTRATION

À leur réunion d'octobre, les membres du conseil d'administration ont accueilli Joy Lepage, à titre de représentante du personnel du centre de protection de l'enfance et de la jeunesse. Joy, qui exerce actuellement la fonction de coordonnatrice des programmes de Préservation de la famille rattachés à la Direction de la protection de la jeunesse, est armée d'une solide expérience des programmes des Centres Batshaw.

Durant cette réunion, le conseil d'administration a adopté une résolution afin de presser instamment la Régie régionale de corriger la situation à laquelle font face les Centres Batshaw, soit le fait qu'ils se voient attribuer 24% du budget affecté aux centres jeunesse de la région, alors qu'ils desservent une population de base de 33% des jeunes de la région, âgés de 0 à 17 ans. De telles mesures sont cruciales à la capacité de notre établissement de servir sa population, de même qu'à son évolution.

À la réunion de novembre, les membres ont souhaité la bienvenue à Roger Fortin, à titre de représentant de l'ensemble des employés des Centres Batshaw, et à Yves Paprocki qui a été réélu comme représentant des employés des centres de réadaptation. Quant à Natasha McMullen et à Leon Essing, ils représenteront le Conseil de la clientèle et de la communauté. Pour ce qui est de Donald Bishop, de James Grant et de Diane Tsonos, ils ont été nommés représentants de la personne morale; Allan Aitken a été réélu représentant des fondations.

Lors de cette même réunion, les membres du conseil ont approuvé le budget 1999-2000 qui prévoit un réinvestissement d'un peu plus de 1 M\$ dans les services et les installations. Ils ont aussi donné leur accord au budget des rénovations du Campus de Prévost, en vue de l'instauration d'une unité d'arrêt d'agir et de services d'admission.

COMMENTAIRES DE LA COMMUNAUTÉ NOIRE

À la demande de notre établissement, le Comité consultatif de la communauté noire a organisé, le 17 novembre courant, une réunion publique pour donner l'occasion aux membres de cette collectivité d'exposer leurs vues sur les points forts et les points faibles des services qu'ils reçoivent des Centres Batshaw. L'assistance a été fort bonne. Les résultats seront rassemblés dans un rapport et les recommandations, qui en découleront, me seront présentées puis transmises au comité de gestion.

MEILLEURS SOUHAITS POUR L'AN 2000!

Nous voici déjà aux dernières semaines de 1999 et à l'aube d'une nouvelle année particulièrement exceptionnelle! Je profite de l'occasion pour vous remercier de votre travail ardu et de votre immense dévouement. Cette année est la première des nombreuses années à venir, au cours desquelles nous parviendrons à surmonter les compressions budgétaires des récentes années, à rebâtir notre établissement et à le rendre plus efficace. Un établissement dont nous pouvons être fiers! Pour terminer, je vous souhaite, à vous et à votre famille, des fêtes joyeuses et en toute sécurité. Au plaisir de vous revoir au début de la nouvelle année.